

Fecha: 21-05-2025
Medio: Diario la Región
Supl.: Diario la Región
Tipo: Noticia general
Título: El mar que nos une

Pág. : 4
Cm2: 173,4
VPE: \$ 244.532

Tiraje: 4.000
Lectoría: 12.000
Favorabilidad: No Definida

El mar que nos une

Cada mes de mayo, Chile celebra el Mes del Mar, una conmemoración que nos recuerda la importancia histórica y geográfica del océano en nuestra identidad nacional. En la Región de Coquimbo, esta fecha adquiere un sentido aún más profundo: vivimos de cara al mar, lo navegamos, lo trabajamos y lo disfrutamos. El océano pacífico no solo define nuestra geografía en la región como región, sino que también nuestra economía, cultura y forma de vida, de ahí la importancia de valorar el océano que significa mucho más que un gran charco de agua salada.

El mar además de ser fuente de trabajo que brinda sustento a miles de familias, también nos otorga identidad. En con oficios tradicionales como los alqueros, pescadores y mariscadores entre otros. La gastronomía local forma una parte conecta a todas la comunidad, tanto al pescador con el turista, al científico con el poeta. Es esa cultura marina la que da sentido a nuestras comunidades costeras y merece ser rescatada, difundida y celebrada, especialmente en este mes.

Nuestras caletas, de Coquimbo, Guan-

yacán, Tongoy, Guanaqueros o Los Vilos entre otras, son el corazón de una cultura costera que ha sobrevivido por generaciones. Sin embargo, esa misma riqueza enfrenta hoy amenazas concretas: sobreexplotación pesquera, contaminación, pérdida de biodiversidad y el impacto del cambio climático. El mar ya no es una promesa infinita, sino un ecosistema que pide ser protegido.

El Mes del Mar no puede limitarse a actos protocolares o actividades escolares. Necesitamos que se transforme en una oportunidad real para reflexionar sobre el modelo de desarrollo costero que estamos construyendo. Es fundamental apoyar a la pesca artesanal, fomentar la educación ambiental y fortalecer la investigación científica que se realiza en nuestras universidades locales y centros de estudio marino.

Coquimbo tiene el privilegio de contar con una costa viva y productiva. Pero ese privilegio conlleva una responsabilidad. Que este mes no sea solo conmemorativo, sino el punto de partida para un compromiso más profundo con el océano que define nuestra región.